

**CRISTO
VIVE**



**MARÍA
MADRE
DE DIOS
Y MADRE
NUESTRA**

VIRGEN DEL CARMEN
TIEMPO ORDINARIO

CICLO

A



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a preparar este encuentro, viviendo un primer momento de oración poniéndote en la presencia del Señor, en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Luego, te proponemos rezar la siguiente oración:



Virgen del Carmen, te saludamos y te agradecemos por todo lo bueno que nos regalas.

Tú dijiste, Sí, cuando el ángel te anunció que serías la madre de Jesús.

Te reconocemos como la madre de Él y de todos nosotros, llena de gracia y de bondad.

Y como mamá que eres, sabes lo que cada uno de tus hijos necesitamos.

Y es por eso que hoy te queremos dirigir esta oración, diciéndote que:

-En estos momentos difíciles que vivimos, nos ayudes a decir Sí, solo a lo que es bueno y decir No a lo que nos daña.

En nuestras dudas, danos claridad.

En nuestras penas, consuélanos.

En nuestros momentos de desesperanza, ilumínanos.

En nuestra enfermedad, sánanos.

En tus brazos maternales,

acógenos.

En nuestros errores, como buena mamá, corrígenos.

En los problemas de nuestro país, en sus desigualdades y pobrezas, interviene y sálvanos.

Te pedimos que:

Nos libres de las divisiones que nos dañan y únenos.

Nos libres del desamor que nos separa y enséñanos a amar como Tú.

Como madre de Jesús, te pedimos que nos mires con ternura y con amor.

Te ofrecemos todo lo que somos, para que Tú nos cuides y nos bendigas a todos, como pueblo de Chile.

Virgen del Carmen, Patrona de Chile, ruega por cada uno de nosotros, por nuestro país y por todos los que sufren en el mundo entero.

Amén.

Cfr. <http://www.beleneduca.cl>; 14/07/2020

OBJETIVO DEL ENCUENTRO

SERÁN CAPACES, INSPIRADOS POR EL EJEMPLO DE MARÍA SANTÍSIMA, DE ELABORAR UNA ORACIÓN DE INTERCESIÓN A DIOS POR LA PATRIA.

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro Juan 2, 1-11, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y experiencia de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Estás atento a las realidades concretas (sufrimiento, pobreza, necesidades, etc.) que te rodean?

PREGUNTA

1

¿Qué haces al percibir estas situaciones, eres indiferente o te comprometes?

PREGUNTA

2

¿Eres como María, que al percibir la necesidad se la comunicas a su Hijo?

PREGUNTA

3

¿En qué circunstancias recurres a Él?

PREGUNTA

4

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Recibe con afecto a los jóvenes, pregúntales cómo estuvo su semana, qué tal les fue con el compromiso asumido en el encuentro anterior. O bien, si les gustaría compartir con la comunidad alguna alegría o tristeza desde la cual requieran y deseen ser acogidos y escuchados.

ORACIÓN INICIAL

Invita a los jóvenes a disponerse para comenzar este encuentro con un momento de oración. A una voz recemos:



Haznos, Señor, sensibles y atentos como María a las necesidades de los demás.

Quiero, Señor, ser buena «escucha» de mis hermanos y saber reconocer que quien le da buen sabor a la vida es el buen vino de tu Reino.

Devuélvenos, Señor, la vitalidad y la alegría que irradia tu presencia y tu acción en la boda de Caná. Amén.

(Cfr. Catequista Manuel López López)

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los jóvenes lo vivido en el encuentro anterior, comenten qué fue lo más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También, puedes dialogar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.



"DIOS HACE NUEVAS
TODAS LAS COSAS"

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

Preparar en la sala un altar en el que se encuentre una imagen de la Virgen María o de la Virgen del Carmen, una vela y una vasija:

- Se invita a los jóvenes a ver el canto Contigo, María -Athenas <https://www.youtube.com/watch?v=URsXU5HdYPA> y cantarlo para así descubrir la capacidad que tiene la Virgen María de interceder ante el Padre.
- Luego se les hace la invitación a los jóvenes a escribir en un papel todas sus necesidades y colocarlo en la vasija.
- Y en un ambiente de oración se pide a la Virgen María que interceda ante el Padre por esas necesidades y peticiones que han colocado los jóvenes.



SEGUNDA METODOLOGÍA

Ver el mensaje del Papa Francisco en torno a las Bodas de Caná.



Francisco: Las bodas de Caná

<https://www.youtube.com/watch?v=uvNNgtZblU4>

- Se motiva a los jóvenes para que expresen algunos comentarios en torno al Evangelio y cuál fue el rol de María como intercesora.
- Invita a los jóvenes para que realicen una oración a la Virgen María, pidiéndole que interceda por todas las situaciones que hoy en día existen en nuestro país.

TERCERA METODOLOGÍA

Se invita a los jóvenes a ver un video sobre la Virgen del Carmen que acentúa su presencia en la Historia de Chile (te ofrecemos dos propuestas):



<https://www.youtube.com/watch?v=AuvVOH8vt04>

<https://www.youtube.com/watch?v=bvWBkDIDWYw>

- Se propone reunirse en pequeños grupos y poder plasmar en un cartel aquellos detalles de los que habla el video sobre la presencia de la Virgen del Carmen en nuestra historia.
- Se termina motivándolos para que expresen su experiencia en relación a la Virgen del Carmen.

MOMENTO DEL ANUNCIO

2



Lectura del Evangelio según San Juan (Jn 2, 1-11)

Tres días después se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, y la madre de Jesús estaba allí. Jesús también fue invitado con sus discípulos. Y como faltaba vino, la madre de Jesús le dijo: «No tienen vino». Jesús le respondió: «Mujer, ¿qué tenemos que ver nosotros? Mi hora no ha llegado todavía». Pero su madre dijo a los sirvientes: «Hagan todo lo que él les diga».

Había allí seis tinajas de piedra destinadas a los ritos de purificación de los judíos, que contenían unos cien litros cada una. Jesús dijo a los sirvientes: «Llenen de agua estas tinajas». Y las llenaron hasta el borde. «Saquen ahora, agregó Jesús, y lleven al

encargado del banquete». Así lo hicieron. El encargado probó el agua cambiada en vino y como ignoraba su origen, aunque lo sabían los sirvientes que habían sacado el agua, llamó al esposo y le dijo: «Siempre se sirve primero el buen vino y cuando todos han bebido bien, se trae el de inferior calidad. Tú, en cambio, has guardado el buen vino hasta este momento». Este fue el primero de los signos de Jesús, y lo hizo en Caná de Galilea. Así manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en Él.

Palabra del Señor

Inspirados por el ejemplo de la Virgen María

La Madre dice al Hijo que falta vino y Jesús, después de responder que todavía no ha llegado su hora; sin embargo, acoge su petición y da a los novios el mejor vino de toda la fiesta. El evangelista subraya que «este fue el primero de los signos que Jesús realizó; así manifestó su gloria y sus discípulos creyeron en Él» (Cfr. Papa Francisco).

Te invitamos joven a contemplar a María como se preocupa e intercede por los demás y al mismo tiempo mírate a ti mismo: ¿Estás atento a las realidades concretas que te rodean? ¿Qué haces al percibir estas situaciones? ¿Eres como María, que al percibir la necesidad se la comunicas a su Hijo?

El milagro de Caná no tiene que ver sólo con los esposos. Cada persona humana está llamada a encontrar al Señor en su vida. La fe cristiana es un don que recibimos con el Bautismo y que nos permite encontrar a Dios. La fe atraviesa tiempos de alegría y de dolor, de luz y de oscuridad, como en toda auténtica experiencia de amor (Cfr. Papa Francisco).

Joven, ¿cuál es el "vino" que te falta para vivir en plenitud, con sabor cristiano? ¿Cuáles son tus "tinajas" vacías? ¿Buscas que estas sean llenas por Dios, y no por cosas materiales, por momentos? Como comunidad de jóvenes acércate a María y cuéntaselo. Pídele que te acompañe hasta donde está Jesús y que le susurre: "no tiene vino, pero quiere hacer lo que tú le digas". Quédate un momento bajo la mirada de Jesús y María.



MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Teniendo la mirada en la Virgen María según el texto de San Juan 2, 1-11, descubrimos su papel de intercesora. Y nos invita a darnos cuenta como jóvenes que estamos llamados a convertirnos en intercesores y a estar atentos a las necesidades de los demás para interceder por ellos ante Jesús.

- Se pide a los jóvenes que se reúnan con otros dos o tres compañeros y elaboren en el cartel de color que les entregaron, una oración de intercesión a Dios por la patria.
- Joven confía en Jesús y haz como María, preséntale la oración de intercesión que realizaron.
- Al expresarlas se colocan en el altar preparado.
- Les invitamos para que en silencio le digan a Jesús que les ayude a "Comprometerse a ser instrumento de Dios intercediendo por la patria y por los demás".

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

En ambiente de oración nos ponemos en presencia del Señor, guardamos un momento de silencio e invitamos a los jóvenes a escuchar estas palabras del cardenal, dejando que toquen su vida.



Jóvenes los invito a confiarnos a María, Estrella de Chile, quien con su sí, libre y generoso, nos abrió las puertas de la Salvación. Ella, con sus ojos iluminados por el Espíritu Santo, nos ayude como madre a seguir siendo corresponsables del bien común, a participar activamente manifestando nuestro parecer sobre el futuro de Chile y de la Iglesia. Con el compromiso de todos, en este momento de la historia, podremos ser signo preclaro de

esperanza. Le pido al Espíritu Santo que, con sus dones, nos ayude a caminar juntos trabajando incesantemente para que le testimoniamos al mundo que Cristo vive y que vive entre nosotros . Amen.

(Mons. Celestino Aós Braco, Cardenal Arzobispo de Santiago).

Carta a los jóvenes, Pág. 33



www.vej.cl